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Stadt Kamen Niederschrift 
 

 

  

Rat 
 
 
über die 
6. Sitzung des Rates 
am Dienstag, dem 29.11.2016 
in der Kamener Stadthalle 
 
 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende: 18:00 Uhr 
 
 
Anwesend 
 
Bürgermeister 
 Herr Hermann Hupe    
 
SPD 
 Herr Thomas Blaschke    
 Herr Carsten Diete    
 Herr Joachim Eckardt    
 Frau Petra Hartig    
 Herr Hans-Dieter Heidenreich    
 Herr Daniel Heidler    
 Herr Peter Holtmann    
 Frau Renate Jung    
 Herr Klaus Kasperidus    
 Frau Christiane Klanke    
 Herr Martin Köhler    
 Herr Michael Krause    
 Herr Gökcen Kuru    
 Herr Friedhelm Lipinski    
 Herr Ulrich Marc    
 Frau Ursula Müller    
 Frau Ulrike Skodd    
 Herr Theodor Wältermann    
 Herr Manfred Wiedemann    
 Frau Nicola Zühlke    
 
CDU 
 Herr Karsten Diederichs-Späh    
 Herr Ralf Eisenhardt    
 Herr Rainer Fuhrmann    
 Frau Rosemarie Gerdes    
 Herr Wilhelm Kemna    
 Herr Ralf Langner    
 Frau Susanne Middendorf    
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 Frau Ina Scharrenbach    
 Herr Dietmar Wünnemann    
 
Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
 Frau Anke Dörlemann    
 Herr Stefan Helmken    
 Herr Timon Lütschen    
 Frau Bettina Werning    
 
DIE LINKE / GAL 
 Herr Gunther Heuchel    
 
FW/FDP 
 Frau Heike Schaumann    
 Herr Helmut Stalz    
 
Verwaltung 
 Frau Julia Freundl    
 Herr Tim Hilkenbach    
 Frau Elke Kappen    
 Herr Ralf Kosanetzki    
 Herr Dr. Uwe Liedtke    
 Frau Ingelore Peppmeier    
 Herr Ralf Tost    
 
Personalrat 
 Herr Alfred T. Supper    
 
Gäste 
 Herr Thorsten Helbig    
 
Entschuldigt fehlten 
 Herr Dirk Ebbinghaus    
 Herr Klaus-Dieter Grosch    
 Frau Lana Schnack    
 Herr Volker Sekunde    
 
 
 
Der Bürgermeister, Herr Hupe, begrüßte die Ratsmitglieder sowie die Mitarbeiter der Ver-
waltung, die Gäste sowie Vertreter der Presse, stellte die Beschlussfähigkeit fest und eröff-
nete die form- und fristgerecht einberufene Sitzung. 
 
Änderungen der Tagesordnung wurden nicht gewünscht. 
 
 
A. Öffentlicher Teil  
   

TOP Bezeichnung des Tagesordnungspunktes Vorlage 

   
1 Einwohnerfragestunde    
   
2 Fusion der Sparkasse UnnaKamen und der Sparkasse Fröndenberg 129/2016 
   
3 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen    
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B. Nichtöffentlicher Teil  
   

TOP Bezeichnung des Tagesordnungspunktes Vorlage 

   
1 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen    
   
2 Veröffentlichung von Tagesordnungspunkten der nichtöffentlichen 

Sitzung 
   

   
 
 
 
 
 
A. Öffentlicher Teil 
  
Zu TOP 1.  
   Einwohnerfragestunde 
  
 Einwohnerfragen wurden nicht gestellt. 

 
 
 
 
 

Zu TOP 2.  
129/2016 Fusion der Sparkasse UnnaKamen und der Sparkasse Fröndenberg 
  
 Herr Helbig von der zeb referierte anhand einer PowerPoint-Präsentation 

(im Ratsinformationssystem hinterlegt) zur Fusion der Sparkasse 
UnnaKamen und der Sparkasse Fröndenberg. 
 
Zunächst dankte Herr Stalz Herrn Helbig für die ausführliche Darstellung 
zur Fusion. Er zeigte sich irritiert über die anteilige Sitzverteilung im Ver-
waltungsrat und fragte, ob die Übersicht der Filialen den aktuellen Stand 
oder den zukünftigen zeige.  
 
Herr Helbig antwortete, dass in der Übersicht die aktuelle Filialstruktur dar-
gestellt sei. Der Bürgermeister ergänzte, dass es sich bei der Sitzvertei-
lung im Verwaltungsrat um eine Listenverbindung handele.  
 
Herr Krause dankte Herrn Helbig für die Ausführungen und hielt die Be-
schlussvorlage schon für sehr aussagekräftig und nachvollziehbar. Er 
wünschte allen Beteiligten eine gute Hand und dankte der Sparkasse für ihr 
kommunales Sponsoring. Die SPD-Fraktion werde dem Vorschlag in allen 
Punkten zustimmen.  
 
Frau Scharrenbach erinnerte an die Tradition und an den Wert des Unter-
nehmens Sparkasse und wünschte sich eine positive Entwicklung bei der 
Mitarbeiterübernahme. Die Sparkasse werde langfristig eine gute Zukunfts-
perspektive haben. Die CDU-Fraktion werde der Beschlussvorlage zustim-
men.  
 
Auch die FW/FDP-Fraktion werde dem Vorschlag zustimmen, so Herr 
Stalz. Er sehe dies als einen wichtigen Schritt hin zu einer zukünftig ge-
meinsamen Kreissparkasse. Die Fusion sei aufgrund der Zinspolitik, der 
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demografischen Entwicklung sowie der kommunalen Finanzlage dringend 
geboten. Er stellte die positiven Aspekte der Fusion heraus. Er wünschte 
sich in den Zweigstellen insbesondere für die ältere Generation eine Haus-
betreuung.  
 
Der Bürgermeister teilte mir, dass es bedarfsorientiert eine Hausbetreuung 
geben werde.  
 
 
 
Beschluss: 
 
Der Rat der Stadt Kamen beschließt: 
 

1. Dem aus Anlass der Vereinigung der Sparkasse UnnaKamen mit 
der Sparkasse Fröndenberg nach § 27 Abs. 3 SpkG NRW zu 
schließenden öffentlich-rechtlichen Vertrag (Anlage 1) zwischen 
dem Sparkassenzweckverband und der Stadt Fröndenberg wird zu-
gestimmt.  
 

2. Die aufgrund der Sparkassenvereinigung erforderliche Änderung der 
Satzung des Sparkassenzweckverbandes zum 01.01.2017 wird zu-
stimmend zur Kenntnis genommen. Die Satzung erhält mit Wirkung 
ab 01.01.2017 die aus der Anlage 2 ersichtliche Fassung. 

 
3. Die in die Verbandsversammlung entsandten Vertreter der Stadt 

Kamen werden angewiesen, bei den Beschlüssen über die Vereini-
gung der Sparkassen, des Verwaltungsrates und seines Vorsitzen-
den sowie der Satzung für die vereinigte Sparkasse so zu stimmen, 
wie es im öffentlich-rechtlichen Vertrag vereinbart ist. 

 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
 

Zu TOP 3.  
   Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 
  
 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen lagen nicht vor. 
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B. Nichtöffentlicher Teil 
  
Zu TOP 1.  
   Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 
  
 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen lagen nicht vor. 

 
 
 
 
 

Zu TOP 2.  
   Veröffentlichung von Tagesordnungspunkten der nichtöffentlichen Sitzung 
  
 keine 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
gez. Hupe 
Bürgermeister 

 gez. Kosanetzki 
Schriftführer 
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